

Vorlage zum öffentlichen Teil der Sitzung	am	TOP
des Stadtentwicklungsausschusses	12. SEP. 2019	10
des Hauptausschusses		
der Stadtvertretung		

- Personalrat: nein
- Gleichstellungsbeauftragte: nein
- Schwerbehindertenbeauftragte/r: ja
- Seniorenbeirat: ja
- Kinder- und Jugendbeirat: nein

Gemeinsamer Bahnhofpunkt Großenbrode/Heiligenhafen

A) SACHVERHALT

Am 20.08.2019 fand in Großenbrode ein weiteres Gespräch über die Finanzierung des Bahnhofpunktes Großenbrode/Heiligenhafen statt. Im Gespräch waren die Varianten 1W, mit der die DB in das Planfeststellungsverfahren gehen wird und die Vorzugsvariante 3, die als zukunftsfähige Lösung von NAH.SH und den Kommunen bevorzugt wird, jedoch mit höheren Kosten verbunden ist. Die finanzielle Belastung der Kommunen soll in Kürze mitgeteilt werden.

Der Gesprächsvermerk des Regionalmanagers für die Feste Fehmarnbelt- und Fehmarnsundquerung mit Anlagen ist allen Stadtvertretern zur Kenntnis gegeben worden.

Im Rahmen des Gesprächs wurde durch den Bürgermeister der Gemeinde Großenbrode und dem Stellvertreter des Bürgermeisters, Stv. Florian Kinnert, nach den Möglichkeiten zur Aufwertung des Haltepunktes zu einem überregionalen Fernhaltebahnhof gefragt. Die Aufwertung zu einem ICE-Halt würde die künftige Entwicklung der Region erheblich voranbringen.

Aus technischer Sicht der DB sei die erforderliche Verlängerung des Bahnsteiges von 210 m auf 280 m möglich. Nach der jetzigen Planung ist jedoch der Fernhaltepunkt für die Region weiterhin in Oldenburg/H. geplant.

B) STELLUNGNAHME

Die Aufwertung des Bahnhaltepunktes Großenbrode/Heiligenhafen zu einem überregionalen Fernhaltepunkt (ICE-Halt) trägt der Zukunft der Region Rechnung und würde deutliche Vorteile mit sich bringen. Auch die Stadtvertretung Fehmarn unterstützt die Forderung nach einem ICE-Halt in dieser Region mit ihren entsprechenden Beschlüssen. Seitens der Verwaltung wird empfohlen, einen Grundsatzbeschluss zur Aufwertung des Bahnhaltepunktes zu fassen.

C) FINANZIELLE AUSWIRKUNGEN

Noch nicht zu beziffern.

D) BESCHLUSSVORSCHLAG

Die Stadt Heiligenhafen fasst den Grundsatzbeschluss, sich gemeinsam mit der Gemeinde Großenbrode für die Aufwertung des Haltepunktes Großenbrode/Heiligenhafen zu einem Fernhaltebahnhof mit ICE-Halt einzusetzen.

In Vertretung:



(Folkert Loose)
Erster Stadtrat

Sachbearbeiterin / Sachbearbeiter	
Amtsleiterin / Amtsleiter	3.8.14
Büroleitender Beamter	